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福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員福 祉 環 境 委 員 会会会会 記記記記 録録録録    

平成 28 年 6 月 17 日(金) 

第 2 委 員 会 室 

                            10 時 55 分～11 時 15 分 

【委 員】 道下委員長、足立副委員長、柳楽委員、小川委員、森谷委員、平石委員 

澁谷委員、西村委員 

【執行部】川﨑健康福祉部長、杉本地域福祉課長 

     宮崎市民生活部長、三浦医療保険課長 

     河野上下水道部長、小川管理課長 

【事務局】外浦書記 

 議 題 

1. 所管事務調査事項について  以下のとおり (1)市内社会福祉法人における評議員会設置状況について (2)浜田市における産業別就業者数の推移について (3)浜田市社会福祉協議会への浜田市委託事業について (4)浜田市社会福祉協議会における香典返しの状況について (5)保育所・認定こども園・幼稚園の定員と入所状況について        (6)国府地区下水道整備計画について 
 

2. 6 月 28 日(火)の委員会審査日程等について    了解 

      

3. その他   なし 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 
       

6 月 28 日(火)10 時開催の福祉環境委員会における予定議題 1 付託議案審査  1.議案第 57 号 浜田市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関する条例の一部を改正する 条例について 2.議案第 59 号 財産の取得について（ドーザーショベル）    3.陳情第 15 号 保育士問題保育料の軽減、出産促進に関する陳情 2 執行部報告事項 (予定) (1)ひとり親家庭に対する支援について (2)放課後児童クラブの入会状況について   (3)平成 27 年度ごみ排出量等について (4)浜田市火葬場整備計画の見直し（案）について (5)水道料金改定時期の延期等について  (6)市街地下水道整備計画方針（案）について  (7)公の施設に係る指定管理者の管理の期間について (8)総合振興計画及び総合戦略の進捗管理について  (9)その他  3 所管事務調査  （1）   (2) 4 その他 
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【議事等の経過】 

〔  10時 55分 開議 〕 

道下委員長  お疲れ様です。出席委員は 8 名で定足数に達しています。ただちに

本日の委員会を開催したいと思います。早速レジュメに沿って進めま

す。 

    

１１１１    所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について所管事務調査事項について    

  議題 1 についてです。6 月 28 日火曜日に開催予定の当委員会におい

て、何か所管の事務調査事項があれば準備の都合もあるので、改めて

確認しておきたいと思います。執行部に説明等求める必要のある所管

の調査事項があればよろしくお願いします。副委員長。 

足立副委員長  浜田市内の社会福祉法人は恐らく 30 数団体あったと思いますが、

今年 4月の法改正で評議員をきちんと設置せねばならないとなったは

ずなので、市内法人の設置状況をご報告いただきたいと思います。 

地域福祉課長   評議員等の設置は施行が来年 4 月です。今年度中に準備をする形に

なるのですが。 

足立副委員長  今設置していない所でも、来年 4 月には必ず居ないといけませんよ

ね。ということは、今設置していない施設は新たな業務が発生してく

ると思います。そこには新たな経費が出てくるかもしれないし、その

辺りを少しうかがいたいので、現状設置しているかいないか、その社

会福祉法人の規模も併せてご報告いただけるのであればお願いします。 

地域福祉課長  分かりました。 

道下委員長  その他ございますか。森谷委員。 

森谷委員  この 10 年 15 年で社会福祉系企業がすごく増えているはずです。と

いうことはそこに携わる人間も増えていると思いますが、増えた人間

はどこから来たのか。消えてしまった会社の労働者たちが流れたのか。

その辺の流れを把握することが、浜田市の経済的な動きを測る意味で

も重要だと思うので、とりあえず福祉に関係のある所で押さえられな

いかと思うのですが。 

地域福祉課長  産業構造的なこと全体になるのかなと思います。 

道下委員長  それは経済部門でしょう。 

森谷委員  では両方併せて頑張ってください。 

地域福祉課長  ちょっと難しいと思うんですが……。 

森谷委員  やる前から分からないではダメ。 
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道下委員長  また部署を……。 

森谷委員  それじゃ分かる範囲で。 

道下委員長  分かる範囲って……。 

森谷委員  今答えなくて良いですから。 

道下委員長  ちょっとそれは……。 

健康福祉部長  経済部にも聞いてみないと分かりませんが、議員が仰るようなこと

をうちは今データとして持っていないと思います。いずれにしてもハ

ローワーク等に照会したりしないと分からないかと思います。ですか

ら、今ここで即答はしかねますが、ハローワークに参考になるデータ

があるかどうかを聞いてみたいと思います。 

道下委員長  はい。では……。 

健康福祉部長  また委員長さんにお話しします。どういう状況なのかということを。 

道下委員長  それを踏まえてまた、所管事務調査事項にあげるかどうか……。 

健康福祉部長  例えば考えられるのが、介護や保育等はサービス業に分類されると

思いますが、製造業や一次産業関係からどのくらい人が移ったのか、

そんなイメージでよろしいでしょうか。 

森谷委員  ワタナベ課長やカイバラさんやナカタ高齢者課長とか色んな所が絡

んでくるのではないかと思うので、協力しあってやってください。1000

人くらいが動いているはずだから、その動向はポイントだと思います。 

健康福祉部長  先ほど申し上げたように元々うちが持っているデータではないので、

分析や把握ができていそうな所とすればハローワークだと思いますの

で、聞いてみたいと思います。 

森谷委員  よろしくお願いします。 

道下委員長  そのことはまた森谷委員にお知らせしたいと思います。その他。柳

楽委員。 

柳楽委員  社協に委託されている事業を全て教えていただきたいのですが。 

地域福祉課長  纏めたものなら決算ベース等は、ある程度まとめられたものもある

ので。 

健康福祉部長  今お尋ねの分は具体的に言うと、事業名は当然ありますよね、例え

ばその事業名とお知りになりたいのが簡単な中身や予算、委託してい

るなら委託料、その程度でよろしいでしょうか。 

柳楽委員  そうですね、それを見て何か聞きたいことがあるかもしれないです

が。 

健康福祉部長  ですから事業名と事業内容と委託金。それは今年度の予算ベースで
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良いですか、それとも昨年度決算ベースですか。 

柳楽委員  年度による違いが結構あるものですか。 

健康福祉部長  事業によって違うので一概に言えませんが、基本的には極端な金額

の上下はないと思います。 

柳楽委員  それに関わる職員の人数に変動は……。 

健康福祉部長  職員は色々な仕事を兼務しており、専属でついていることはあまり

ありません。担当者は居ますが、その人が 1 人で 100パーセント出来

るわけではありません。例えばイベントなら多くの職員が一度に携わ

ります。内容によって異なるので、担当者は何人ですという表現は難

しいです。なので事業名と事業内容と予算、そのくらいなら回答出来

ます。 

柳楽委員  事業によっては専任でおられるのがありましたよね。その部分はど

れに専任がついておられるかを知りたいです。 

健康福祉部長  はい、専任がついているものはお答えします。 

道下委員長  専任も含めて報告していただけると。 

足立副委員長  浜田市の事業だけですか、もし分かれば県事業も含めて。 

健康福祉部長  県事業はちょっと……。 

足立副委員長  県から直に社協に委託している事業はなかったですか。 

地域福祉課長  もしあれば備考欄か何かで示せるか考えてみます。 

道下委員長  では県の方もお願いします。その他ありませんか。西村委員。 

西村委員  2 つ。1 つは報告事項の中に市街地の下水道整備方針案が書いてあ

りますが、今進んでいる国府地区について先日の議会報告会の時に、

元議員の中村さんから「具体的にあの辺りの整備方針はどうなってい

るのか」と質問が出ました。例えば今年度はここのエリア、来年度は

ここをやるといったような、今後の整備計画がパッと見て分かるよう

なものをいただけたらと思います。 

道下委員長  それはよろしいですか。 

上下水道部長  はい。 

西村委員  もう 1 つは保育所絡みで、毎年この時期に保育園と幼稚園の施設名

ごとの定員と入所状況の一覧表をいただいているのですが、今年度分

をいただいたような、いただいていないような、いずれにしてもいた

だいていないようであれば一覧表を是非いただきたい。 

道下委員長  よろしいですか。 

健康福祉部長  全体ですか。未就学児の状況はいつも出していますが。 
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西村委員  それではなく、施設名があってそれに定員何人に対して何人入所と

いう。貰っていたのはこの時期ではなかったかな。 

健康福祉部長  私はあまり覚えてないのですが。 

西村委員  これは毎年度貰っている。 

健康福祉部長  そうですか、分かりました。 

道下委員長  ではその件も。 

健康福祉部長  保育所、幼稚園、子ども園ですよね。 

西村委員  そうですね。毎年年度途中の待機児童がどういう状況になっている

かが一番知りたい所です。年度当初はクリアしていても年度途中で待

機児童が出る状況が、緩和されてはきているはずですがどういう状況

になっているかが知りたいです。 

健康福祉部長  定員があって、例えば 5 月 1 日現在で何人入所しているか、という

ことですよね。 

西村委員  だから 4 月 1 日現在の状況一覧が出るわけですよね。 

健康福祉部長  それは出来ると思いますが、その後に言われた待機児童状況となる

と……。 

西村委員  それはいいんです。 

健康福祉部長  分かりました。 

道下委員長  ではその件もよろしくお願いします。その他は。小川委員。 

小川委員  社協で香典返しがありますが、あれのお金の使い道だとか。例えば

公民館事業にそういったものが使わせてもらえるのかどうかと聞かれ

ました。もし聞ける部分があれば教えて貰えたらと思います。 

道下委員長  この件よろしいですか。 

地域福祉課長  はい。 

道下委員長  ではこの件も報告していただきたいと思います。その他はよろしい

ですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  では今出た件については報告をお願いします。それから森谷委員の

件については、報告が本当に出来るのか否かを私にいただければ。 

健康福祉部長  はい。 

    

２２２２    6666 月月月月 28282828 日日日日((((火火火火))))の委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等についての委員会審査日程等について    

道下委員長    それでは２点目の議題です。 

 （ 以下、レジュメをもとに説明 ） 
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         当日の審査予定は、レジュメの下の枠で表示されていますが、10 時

から、付託議案の審査、執行部からの報告、所管事務調査を行います。

ご確認ください。 

陳情審査についてです。お手元に関係書類を配付しております。審

査当日お持ちいただければと思います。 

報告事項についてです。(7)に公の施設に係る指定管理者の管理の期

間についてです。今回の執行部からの提出議案第５６号ですが、公の

施設に係る指定管理者の管理の期間の削除に関する条例の制定につい

ては、これは各施設の条例に規定しております管理の期間を削除する

ものです。総務文教委員会に付託予定ですが、各委員会の所管で該当

する施設も当然あります。そのことから、各委員会でも執行部から報

告をしていただくこととしております。次(8)です。担当課は総合振興

計画については政策企画課、総合戦略については地域プロジェクト推

進室ですが、内容は福祉の所管事項のものもありますので、この委員

会でも説明をしていただきます。そのため担当課長が出席される予定

です。その他執行部からの報告事項として、記載のとおり 6 件予定が

あります。その他に現時点で執行部からありますか。 

         （「現時点ではありません」という声あり。） 

なお当日までに追加もありますので、委員はご承知ください。 

報告事項ですが、委員会の終了後に、各事項について最終日の全員協

議会に、提出する、資料のみ提出、提出しないのいずれかについて決

定していただきたいと思います。 

    

３３３３    その他その他その他その他    

  議題 3、その他何か執行部からありましたら。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

  委員からはその他。平石委員。 

平石委員  報告事項で、他の所管の課長さんが説明に来られるのであれば、順

番を先にやってもらったらどうですか。 

地域福祉課長  政策企画課等が同席することになると思いますが、10 時前後に別公

務が入っているので、遅い時間帯にわざわざさせていただきました。 

道下委員長  その他、委員からありませんか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では、福祉環境委員会を終わりたいと思います。ありがとうござい
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ました。 

 

 

〔 11 時 15 分 閉議 〕 

浜田市議会委員会条例第６５条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

                

福祉環境委員長 道 下 文 男 


